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經辦人 /部門  

I. 自上次會議舉行至今發出的資料文件  
 
   委員察悉，自上次會議後並無發出任何

資料文件。  
 
 
II. 下次會議的討論事項  
  [立法會 CB(4)463/20-21(01)及 (02)號文件 ] 
 
2.  事務委員會同意在 2021 年 3 月 15 日下午
4 時 30 分舉行的下次例會上討論政府當局建議的
以下事項：  

 
(a) 大埔文娛中心設施提升工程；  
 
(b) 紅磡海濱休憩用地；及  
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(c) 建議保留一個政府建築師編外職位

(首長級薪級第 2 點 )。  
 
 
III. 將軍澳第 68 區市鎮公園  
  [立法會 CB(4)463/20-21(03)及 (04)號文件 ] 
 
3.  應主席邀請，民政事務局副局長向委員

簡介政府當局文件 [立法會 CB(4)463/20-21(03)號
文件 ]的要點。  
 
討論  
 
4.  容海恩議員表示，將軍澳居民歡迎發展

市鎮公園的建議。她關注到，在籃球場進行的活動

對附近居民可能造成光滋擾及噪音滋擾，詢問政府

當局有何措施減少此等滋擾。  
 
5.  民政事務局副局長表示，因應將軍澳居民

及青年的殷切需求，擬議的市鎮公園將會包括兩個

籃球場。在設計籃球場時，政府當局已考慮各種

可能影響附近居民的滋擾，並制訂適當措施，將

滋擾減至最少，有關措施包括： (i)將籃球場設於
擬議市鎮公園的西南面，與大部分住宅區範圍保持

一定距離；(ii)籃球場採用嶄新的下沉式設計，從而
減少噪音及燈光對四周環境造成的影響；及 (iii)調
整籃球場的開放時間以限制使用量 (例如在晚上
約 10時關閉籃球場，視乎籃球場接近啟用時向持份
者收集所得意見而定 )。  
 
6.  容 海 恩 議 員 問 及 擬 議 市 鎮 公 園 的 水 景

設計。民政事務局副局長及建築署工程策劃總監 /3
表示，園中水景為靜態水體呈現的景觀，利用水深

約 15厘米的淺水池，以平靜如鏡的池面映照四周優
美的環境，讓擬議市鎮公園的行人途經水景兩旁的

行人步道及綠化帶時，能夠欣賞水中賞心悅目的倒

影。  
 
7.  容海恩議員關注到水景可能帶來的安全及

衞生問題。建築署工程策劃總監 /3回應時表示，水景
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設計已考慮到對於安全問題的關注，例如以分離的

設計避免使用者接觸池水。為保持衞生，水景亦

設有過濾系統，定期消毒池水。  
 
8.  容海恩議員詢問擬議的市鎮公園有否設置

座椅供人使用。建築署工程策劃總監 /3 回應時
表示，擬議的市鎮公園會設置足夠的避雨亭和公園

座椅，座位數目超過 600 個，分布於公園各處。  
 
9.  主席表示，有別於其他地區的市鎮公園，

擬議的市鎮公園在設計上並沒有展示具標誌性的

藝術品 /藝術品裝置。他建議政府當局應考慮在

擬議的市鎮公園添置藝術品。民政事務局副局長

表示，當局已就擬議市鎮公園的設計進行地區

諮詢，諮詢結果並無反映市民對展示藝術品有殷切

的需求，儘管如此，政府仍樂意考慮主席的建議。  
 
10.  容海恩議員詢問當局推行是項工程計劃的

時間表為何。民政事務局副局長表示，若工程計劃

於 2020-2021 年度立法會會期內獲工務小組委員會
建議及財務委員會批准，建造工程可於 2021 年
第四季展開，並於 2024 年第二季完成。  
 
11.  經討論後，主席總結表示，委員支持當局

將擬議工程計劃提交工務小組委員會審議。  
 
 
IV.  葵涌公園  
  [立法會 CB(4)463/20-21(04)及 (05)號文件 ] 
 
12.  應主席邀請，民政事務局副局長向委員

簡介政府當局文件 [立法會 CB(4)463/20-21(05)號
文件 ]的要點。  
 
討論  
 
13.  周浩鼎議員及馬逢國議員詢問政府當局

做了哪些工作以推廣本港板球運動，以及有否就

如何進一步善用工程計劃工地附近的臨時板球場

推廣板球運動一事，諮詢相關持份者，例如香港

板球。  
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14.  民政事務局副局長表示，政府當局致力

推動本港板球運動發展。為此，除了委員正在討論

的臨時板球場，政府一直密切留意本港 6 個由
康文署管理而且適合進行板球運動的場地的使用

情況。考慮到臨時板球場的使用率及受歡迎程度均

令人滿意，政府當局已於 2019 年有關場地進行
上一次土地牌照續期工作時，支持把該用地作

板球場之用。政府當局會繼續諮詢相關持份者，

以 期 適 當 地 物 色 其 他 合 適 的 用 地 ， 設 置 更 多

板球場。  
 
15.  民政事務局副局長回應馬逢國議員的提問

時表示，除了臨時板球場，工程計劃工地附近的

小輪車場同屬受歡迎的設施， 2018 年錄得超過
11 000 人次使用小輪車場進行比賽和訓練。小輪
車場自 2019 年 3 月起關閉進行翻新工程，並安排
於今年重開。  
 
16.  經討論後，主席總結表示，委員支持當局

將擬議工程計劃提交工務小組委員會審議。  
 
 
V.  荃灣公共圖書館修繕工程  
  [立法會 CB(4)463/20-21(06)及 (07)號文件 ] 
 
17.  應主席邀請，民政事務局副局長向委員

簡介政府當局文件 [立法會 CB(4)463/20-21(06)號
文件 ]的要點。  
 
18.  劉 國 勳 議 員 表 示 支 持 是 項 工 程 計 劃 。

他引述市民對自修室日益殷切的需求，詢問擬議的

修繕工程有否包括提升荃灣公共圖書館自修室可

容納人數和自修室內設施的改善工程。  
 
19.  民政事務局副局長回應時表示，一般情況

下，公共圖書館的自修室使用率仍在尚可應付的

範圍之內，故此沒有迫切需要提供更多自修室。

與此同時，擬議的修繕工程將會改善荃灣公共

圖書館自修室的設施，包括新設計的閱讀間，並會

安裝電源插座供流動裝置使用。  
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20.  周浩鼎議員認為擬議的修繕工程有助將

荃灣公共圖書館的設施現代化。他詢問荃灣公共

圖書館 3 樓至 5 樓的修繕工程的詳細時間表，以及
受影響的圖書館服務會否全部由流動圖書館服務

取代，抑或兩者會並行運作。  
 
21.  民政事務局副局長及康樂及文化事務署

助理署長 (圖書館及發展 )("康文署助理署長 (圖書館
及發展 )")表示，分階段進行的修繕工程會從辦公室
及後勤設施所在的 6 樓及 7 樓展開，然後將 3 樓、
4 樓及 5 樓的部分服務暫時搬遷至 6 樓及 7 樓，並
分階段進行 3 樓、4 樓及 5 樓的工程。儘管荃灣公共
圖書館在修繕工程進行期間有部分工程範圍會

暫時關閉，但圖書館在整個修繕工程期內仍會維持

服務，而流動圖書館服務亦會並行運作，利用一輛

小型活動車特別設計成流動圖書館提供服務。

康文署助理署長 (圖書館及發展 )補充，根據 "樂在
社區閱繽紛 '喜 '動圖書館 "試驗計劃，康文署會
按需要在各區提供流動圖書館服務。在荃灣公共

圖書館修繕工程進行期間，署方會調派 "喜 "動
圖書館到荃灣公園，以提升區內的圖書館服務。  
 
22.  周浩鼎議員詢問，政府當局是否有計劃為

其他公共圖書館進行類似的修繕工程。主席建議

政府當局應以創新而人性化的方式，規劃如何改善

公共圖書館的服務，例如引入咖啡閣，吸引讀者在

公共圖書館逗留更長時間。  
 
23.  民政事務局副局長表示，政府當局正不斷

檢視個別公共圖書館所提供的服務，並一直進行

修繕或改善工程以將圖書館服務提升至符合現行

標準的水平。沙頭角公共圖書館及秀茂坪公共

圖書館正在搬遷及擴充，兩項工程計劃均已安排於

今年內完成，繼而重開圖書館。至於在西北九龍

填海區第六號地盤及鯉景道興建新的公共圖書館

方面，有關建造工程亦正在進行。視乎個別工程

計劃的情況及限制，公共圖書館服務會配合創新而

人性化的設計，例如計劃設於鯉景道的新建公共

圖書館將會設置咖啡閣，而完成修繕工程的荃灣

公共圖書館亦會劃出空間設置一個以售賣機提供

飲品的咖啡閣。  
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24.  經討論後，主席總結表示，委員支持當局

將擬議工程計劃提交工務小組委員會審議。  
 
 
VI. 其他事項  
 
25.  議事完畢，會議於下午 5 時 16 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 4 
2021 年 3 月 22 日  


